

範囲ではあるが準備する事が出来た。

- 一、食費
- 一、社宅家賃
- 一、工賃
- 一、請負報償
- 一、諸手當
- 一、就業時間
- 一、会社の内容
- 一、其の他

調査部資料としては勿論貧弱なものであつたが、漸次多方面に亘り調査し紡織關係に於て、一大資料となすべく、努力せんとするものである。

一八

婦人部

部長 赤松常子



紡織労働組合は他組合と異り、婦人組合員對男子組合員との數的比例に於いて、絶対多數を抱有してゐる組織體であるから、全組合活動に於いても、他男子組合に見られざる困難と苦心に縛られるので、それに對する努力も又、想像を許さないものがある。

しかし乍ら幸にして、本年度に於ける我婦人部は、各支部共その闘争方面に、教育方面に活潑なる記録を留めた事は誇りとすべきである。殊に吉備支部の再建が主として婦人組合員によつて戦はれ、又沼津支部の婦人組合員がよく労働條件低下に反対闘争を決行したるが如き、異常の婦人労働者の進歩向上を示したと云ふべきである。教育運動に主次に社會民衆婦人同盟教育部と協力して、教育運動に主

も消費組合及びその準備行動に着手しつゝある現状は甚ぶべきである。将来興業、スポーツ方面共にその充分なる活

力をそき、労働運動の理論及び實際的研究、婦人の政治的進出に備ふる爲め政治智識の養成に課程を進めた。我婦人部の今後の方針としても、教育部に全力を傾注する事は勿論であり、銳意教育運動の發展の上にこそ、確固たる婦人労働者の地位を築き得るであらう。父労働婦人の政治的自覺に基き、社會民衆婦人同盟に加入する傾向は漸次濃厚になり、すでに婦人同盟支部及び支部準備會の設置を見たる支部も一二を數へるに至り、母子扶助法、労働組合法の獲得闘争に、院外闘争に、婦人同盟と共に戰線の上に強力に戰つた。

労働組合の忠告的活動も、婦人組合員を多數包摂するる組合としては又その重要性を持つのであるが、各支部と

教育部

部長 齋藤勇



労働組合の教育は、組合運動即ち爭議等の實践を通して尤も偉大なる効果を擧ぐるものである。労働組合の使命を全般とする爲めに、日常忘れてはならない事であるが、併し兎角實踐を離れて理論に倒れる事がないこともない、故に労働組合の教育は現實の問題即ち工場から家庭からのその必要に適應した方針の下に行ふ事でなければならぬ。

殊に紡織労働組合は、未だ成熟せざる若い婦人を多數有

するもので、日常の體驗に立脚した具體的な方法を以てなすべきである、又感情の非常に激動しうすい、若い人々であるが爲めには、細心の注意を以て、指導する事でなければならぬと同時に、直ちに階級的教育と云ふ事より成人教育を重點としてなすべきである。

又紡織労働組合は組合員に對する教育と同時に、その親権者の人達をも理解せしむる迄に擴大した方針を立て、いかなければならぬ。

各支部の教育運動概況を左に列記す

支部名	研究會	參加人員	座談會	參加人員	講習會	參加人員	派遺學生	其他
沼津支部	七回	二、九五〇	二十回	五八〇	毎日	二、八八〇		
川崎支部	四回	三〇	二回	二〇				
請地支部	月一回							

一九